

13/10/14 16:03:00 Copyright 1993 Canadian Press

SOMMET FRANCOPHONE
Maurice-situation (BGT)

par Norman DELISLE

GRAND'BAIE, MAURICE (PC) - Il y avait 20 pour cent de chômeurs à Maurice en 1980. Il n'en reste plus que 1,9 pour cent, ce qui correspond dans les faits au plein emploi. Voilà de quoi rendre jaloux le Canada dont le taux de chômage dépasse allègrement les 10 pour cent depuis plusieurs années.

«Nous manquons même de main-d'oeuvre, au point que 5000 travailleurs sont temporairement venus de l'étranger», a expliqué le ministre de l'Industrie et de la Technologie de Maurice, Jean Claude de L'Estrac, lors d'une rencontre de presse pour dresser un portrait de son pays hôte du cinquième Sommet francophone.

Jusqu'en 1980, cette petite île de l'océan Indien vivait presque uniquement de l'industrie du sucre. Mais on a diversifié l'économie de deux façons: en ouvrant des manufactures de textiles et en mettant l'accent sur le tourisme haut de gamme.

Les manufactures de vêtements ont permis de donner rapidement de l'embauche à des milliers de travailleurs. Maurice est devenu le deuxième plus gros producteur de chandails au monde derrière le Japon.

On a aussi développé une industrie touristique de qualité notamment grâce à l'expansion de la compagnie aérienne nationale qui rejoint l'île aux principales villes européennes et asiatiques. Malgré la récession, le nombre de touristes a augmenté de 10 pour cent cette année.

«Nous sommes maintenant dans une nouvelle phase, a expliqué le ministre De L'Estrac: il faut améliorer notre technologie et notamment moderniser notre industrie textile pour fabriquer du haut de gamme. Nous ne pouvons pas concurrencer la Chine et les pays de l'Asie dans le bas de gamme».

Ce que voudrait le gouvernement mauricien, c'est de développer des secteurs comme l'électronique, l'ingénierie et l'informatique.

Ce point de vue est confirmé par l'ambassadeur de France à Maurice, Joel De Zorzi.

«Maurice s'est sortie de son sous-développement tout en réservant son harmonie culturelle. C'est le produit d'un équilibre subtil», a déclaré l'ambassadeur.

Le petit Etat qui compte à peine un million d'habitants s'est classé le premier parmi les pays d'Afrique et de l'Asie du sud pour le niveau de son développement humain. Ce nouveau critère de classification mis de l'avant par les Nations unies tient compte d'un certain nombre de données comme le niveau de revenu des habitants ou leur degré d'alphabétisation.

Enfin, la tenue du Sommet de la francophonie dans l'île aura permis au monde entier de constater la situation vigoureuse du français dans ce coin du monde.

Après une période de colonisation française, ce pays a été une colonie britannique pendant 150 ans, de 1910 à 1968. Mais jamais les Anglais n'ont réussi à y imposer leur langue.

L'anglais demeure la langue de l'administration publique mais